

Les carnets du sergent fourrier. Souvenirs de la Grande Guerre, *Maurice Gabolde*, L'Harmattan, 2013, 322 p., 33 €

La photo de couverture n'annonce pas les horreurs qui vont suivre. On y voit, tout sourire, Maurice Gabolde, sergent fourrier, au milieu de ses camarades. Pour lui, la campagne ne sera pas longue : un an tout juste, puisqu'il fut grièvement blessé en juillet 1915, et évacué sur l'hôpital de Passy. « Cy finit ma campagne », conclut modestement l'auteur, dans

les carnets où il nous raconte la première année de notre Grande Guerre. Soit, pour l'essentiel, la « course à la mer » et l'offensive de Picardie. C'est un témoignage brut. Il est agréablement écrit.

Général Claude Le Borgne (cr)